

## Musikkonzept der reformierten Kirchgemeinde Dättlikon-Pfungen

### I. Musik im Gottesdienst

Art. 34 Kirchenordnung:

*«1 Die Kirchenmusik gehört wesentlich zum Gottesdienst und hat Teil an der Verkündigung des Evangeliums.  
2 Dem Singen der Gemeinde, dem Chorgesang, dem Orgelspiel und der weiteren Instrumentalmusik ist Beachtung zu schenken.  
3 Die Vielfalt verschiedener Musikstile wird gepflegt.»*

**Auf Grundlage der Kirchenordnung erfüllt die Musik unserer Kirchgemeinde in den Gottesdiensten in der Regel folgende Funktionen und Aspekte.**

#### ***Die Musik in unseren Gottesdiensten...***

- ...ist lebendige Verkündigung des Evangeliums Jesu Christi als Botschaft der Gnade und Liebe Gottes. Die Freude darüber kommt in der Musik zum Ausdruck – in den Liedern ebenso wie in Vor-, Zwischen- und Nachspielen.
- ...bildet übers Jahr verteilt die Vielfalt und den Facettenreichtum neuerer (NGL<sup>1</sup>, Worship<sup>2</sup>, Pop, Jazz, Musik des 20. und 21. Jahrhunderts) und älterer Kirchenmusik (vom Mittelalter bis zur Romantik) ab.
- ...orientiert sich sowohl am Kirchenjahr als auch an den Themen und Texten der jeweiligen Gottesdienste.
- ...findet unter Mitwirkung der Gemeinde statt. Dazu gehören das gemeinsame Lernen neuer Lieder, das Singen von Kanons, das Ausprobieren und Interpretieren verschiedener Genres, womit die Gemeinde zur Interaktion angeregt und aktiv ins Gottesdienstgeschehen einbezogen wird.
- ...hat Bezug zur Situation der Menschen der Gemeinde: Musik und Lieder haben einen Sitz im Leben der Menschen, berücksichtigen damit Milieus, Alter und Lebenssituation verschiedener Generationen im Gottesdienst.
- ...wird von Kirchenmusikerinnen und -musikern vorbereitet und gespielt, die Eigenmotivation zeigen und teamfähig sind. Dazu gehört die Identifikation mit dem christlichen Glauben, die persönliche Auseinandersetzung mit den christlichen Traditionen und Werten, sowie der regelmässige Austausch mit Pfarramt, Kirchenpflege und Gemeinde und die Weiterbildung in Formen und

---

<sup>1</sup> NGL steht für **Neueres Geistliches Lied**. Es hat seinen Ursprung in dem Lied «Danke für diesen guten Morgen» von Martin Gotthard Schneider, im Jahr 1963.

<sup>2</sup> «Prise and Worship» ist das jüngste Genre geistlicher Musik, das seinen Ursprung in der evangelikalen Jugendbewegung hat. Geprägt wird das Genre von der Band «Hillsong Worship» (<https://www.youtube.com/channel/UC4q12NoPNySbVqwpw4iO5Vg>).

Methoden der gottesdienstlichen Musik, des Orgel- und Klavierspiels und im Anleiten und Begleiten des Gemeindegesangs.

## **II. Konzerte der Kirchgemeinde in unserer Kirche und anderen Orten**

Art. 35 Kirchenordnung:

«1 Die Kirchenmusik hat mit ihren verschiedenen Ausprägungen Teil am Aufbau der Gemeinde.

2 Sie erfüllt einen kulturellen Auftrag. Dazu gehört die Aufführung geistlicher Werke.»

**Auf Grundlage der Kirchenordnung finden in unserer Kirchgemeinde Konzerte und musikalische Aufführungen statt, die nach Möglichkeit folgende Funktionen und Aspekte erfüllen.**

### ***Konzerte und musikalische Darbietungen in unserer Kirchgemeinde...***

- ...sind lebendige Verkündigung des Evangeliums Jesu Christi als Botschaft der Gnade und Liebe Gottes. Die Freude darüber kommt in der Musik, den Texten und dem Hintergrund der aufgeführten Literatur zum Ausdruck.
- ...kirchenmusikalische Traditionen kommen ebenso zur Geltung wie moderne geistliche Musik.
- ...haben einen Bezug zu Dättlikon und Pfungen und den musikalischen Traditionen der Region. In unseren und den Nachbargemeinden lebende Musikerinnen und Musiker werden bevorzugt.
- ...beziehen Menschen und vorhandene Ressourcen der Region ein und motivieren zum musikalischen Engagement in unserer Kirchenmusik (Familien und Kinder, ortsansässige Chöre und Musiker\*innen, Projektchöre, Projektorchester, Kirchliche und regionale Festivitäten). Dadurch werben sie für die Evangeliumsverkündigung und das Angebot unserer Kirchgemeinde.
- ...sind selbsttragend und verfügen über ein eigenes Budget. Möglichkeiten der Finanzierung sind Kollekten, Beiträge und Spenden. Die Kirchgemeinde ist in der Regel nicht für die Finanzierung zuständig.
- ...können als Projekt auf Antrag durch die Kirchgemeinde unterstützt werden, wenn ein Projektantrag mit Budget bis Ende Juni des Vorjahres bei der Kirchenpflege eingereicht wird (Vollkostenrechnung).
- ...haben einen Benefizcharakter oder bewerben ein wohltätiges Projekt, für das sie um Spenden werben oder auf das sie aufmerksam machen.

Von der Kirchenpflege Pfungen beschlossen und in Kraft gesetzt am 22.01.2019/

Änderung von der Kirchenpflege Pfungen beschlossen am 22.8.2019

Von der Steuerungsgruppe auf die neue Kirchgemeinde Dättlikon- Pfungen übertragen am 25.05. 2022

gez. die Ressortverantwortliche: Susanne Häne